

学校だより



にしぞら はるか

若葉かおる学園

心ゆたかな子ども (よく考える子ども 力を合わせる子ども 健康で明るい子ども)

令和2年 12月1日発行
練馬区立大泉学園小学校
練馬区大泉学園町4-7-1
TEL 03-3923-0006
FAX 03-5387-2193

EdTech (エドテック) の具体化を一步ずつ!

校長 加賀田 真理

近年、NHK の番組やニュースで取り上げられるなど、EdTech(エドテック)という言葉が話題となることがあります。エドテックとはエデュケーションとテクノロジーを組み合わせた造語で、「進歩の著しいIT 技術を教育分野に活(い)かす取り組み全般を包含する概念」です。【EdTech テクノロジーで教育が変わり、人類は「進化」する 山田浩司著 より】

例えば今週末には「はやぶさ2」が小惑星リュウグウから地球に帰還しますが、今、アトラクション施設でも話題となっているバーチャルリアリティ (VR) の3D 映像技術を使うことができれば、「はやぶさ2」が岩石試料を採取する様子やイオンエンジンの構造などについて、仮想現実の中での目の前で手に取るような体験を通して、よりリアルに理解できる可能性があります。

また今週は障害者週間 (12/3-9)、人権週間 (12/4-10) などが始まりますが、病気や障害のために病院や家庭などで過ごさなければならぬ子供たちに対して、学校の教室に“分身ロボ”を置き、リアルタイムで画像や音声を送信することで、オンライン授業を行うという実験的な取り組みも始まっています。今後、エドテックが進化していけば、このような例のように勉強場所や勉強時間の制約からの解放 (時間のある時に、自由な場所で学習できる。) や各自のペースに合わせた学習の実現 (タブレット等を個別の家庭教師【リアルなドラえもん?】のような存在として活用する。) などが、より一層進んでいく可能性が高くなります。

文部科学省も昨年 12 月に「GIGA スクール構想」を立ち上げ、個別最適化された教育、ICT 環境の実現についての方向性を示しました。

そのためには一人一台の端末の環境が望まれますが、今回の新型コロナウイルス感染症対策の関連により、計画が前倒しとなり練馬区でも今年度中の配備を目指して作業が進められているところです。すでに先行して、学校にも教員研修用のタブレット型パソコンが2台届きました。本校でも(株)教育ネットの協力を得て、有効に活用し指導の質を高めるための研修を10/21(水)、11/9(月)に実施するなど準備を進めています。



教員研修の実施

今回、東京都教育委員会のプログラミング教育推進校として昨年度に発表を行った大泉北小学校が中心となり、大泉東地区の8校(豊浜、大泉一、大泉東、大泉北、泉新、橋戸、八坂、そして本校)が、経済産業省の補助金によるGIGA スクール構想を推進する事業に申し込みを行い、認可されました。

この事業を活用して、情報モラル学習やプログラミング学習等に取り組み、区の施策に沿った円滑な導入の準備をしております。また、学校と家庭をつなぐ方法についても検討しております。その一環として、今年度は保護者の方々による学校評価アンケートをオンラインにより実施いたします。ご家庭からパソコンやタブレット、スマートフォンなどを使用して指定されたサイトにアクセスを行い、ご回答いただきたいと思います。(詳細はまたご連絡をいたします。)

子供たちや保護者の皆様、そして大泉東地区の小学校と連携して、新たな時代の教育活動への歩みを一步ずつ進めていきたいと思っております。ご理解いただき、ぜひご協力くださいますよう、よろしくお願いいたします。

12月の予定



1	火	安全指導日 文化行事交流始
2	水	就学時健診（欠席者）
3	木	ユニセフ集会
4	金	避難訓練 放課後補習教室⑥
5	土	
6	日	
7	月	委員会活動
8	火	短なわ旬間始
9	水	5時間授業 ユニセフ募金①
10	木	ゲーム集会 ユニセフ募金②
11	金	ユニセフ募金③
12	土	土曜授業（公開なし） 文化行事交流終
13	日	
14	月	クラブ活動
15	火	
16	水	5時間授業
17	木	音楽集会
18	金	短なわ旬間終
19	土	土曜授業（公開なし）
20	日	
21	月	
22	火	
23	水	
24	木	
25	金	2学期終業式 5時間授業
26	土	冬季休業日始

ふれあい月間の活動について

生活指導部

11月は、ふれあい月間として活動に取り組みました。ふれあい月間とは、「いじめの撲滅」や「人権の大切さを学ぶ」といった学校生活を送るうえでの人間関係に欠かすことのできない事柄を、みんなで考える期間です。また、練馬区内では、11月は「いじめ一掃プロジェクト」として活動し、特に「いじめ」について深く考えました。いじめを「しない」「させない」「そのままにしない」ために、校内放送での講話や、道徳の授業を活用した取り組みなどを中心に活動しました。

子供たちが「いじめ」について改めて考えることを通して、いじめを許さない心をもてるようにし、明るく楽しい生活が送れるようにしたいと考えています。

文化行事交流「わたしの見つけたすてき」について

文化行事委員長

「わたしの見つけたすてき」をテーマに全校児童が詩の視写に取り組んだ作品を公開させていただきます。児童は12月1日より、校内に掲示された作品をお互いに見合っ、その感想をカードに書いて交流します。今年度は一堂に会する活動が制限されていますが、その中でも、日頃一緒に生活している友達や異学年の児童のよさを存分に味わう機会にしたいと考えています。

保護者の皆様には、12月7日（月）より、放課後の時間帯に作品をご覧いただく時間を設けました。学園小の全校児童の372の感性に触れていただければと思います。詳細につきましては、学校より配布する「わたしの見つけたすてき」公開についての案内をご覧ください。多くのご参観をお待ちしております。

短なわ旬間

体育部

12月8日（火）～18日（金）は短なわ旬間です。本校では、毎年なわとびを用いた体力向上月間を設定しています。今年度は感染症予防のため、個人で行える短なわに取り組みます。短なわは、巧緻性、持久力が高められます。

基本編から応用編までいろいろな技に挑戦したり、回数を伸ばしたりしていけるように、子供たちには学園小なわとびカードを配布します。短い期間ではありますが、毎日の20分休みの取組を通して、体力の向上はもちろん、自己記録を伸ばしていこうとする子供たちの意欲を、よい運動習慣につなげていきたいと考えています。

1月



5	火	冬季休業日終
6	水	3学期始業式 安全指導 4時間授業 給食なし
7	木	給食始 委員会（6校時）
8	金	
9	土	土曜授業

ユニセフ募金

代表委員会

12月9日（水）～11日（金）の3日間、今年もユニセフ募金を行います。12月3日（木）には代表委員会によるユニセフ集会を行い、世界の子供たちの置かれている状況が日本とは違うこと、そんな国の子供たちのために私達ができることを伝えます。「すべての子どもに〇〇を」ぜひご家庭でも話題にし、ユニセフ募金にご協力をお願いします。

12月

生活目標:

当番や係の仕事をしっかりやろう

保健目標: 姿勢を正しくしよう

〈お知らせ〉

○スクールサポートスタッフについて